

RESUMEN DEL PROYECTO

La Salud es uno de los servicios básicos esenciales que toda población requiere y repercute de manera directa en la calidad de vida de sus habitantes.

Debido al crecimiento poblacional y de la mancha urbana, la creación de nuevos barrios en la ciudad de Tarija, la migración permanente y temporal desde el interior del país y provincias, motivadas por necesidades económicas, trabajo, comercio y mejores condiciones de vida, etc. Los cuales requieren de manera urgente de servicios básicos como agua, luz, alcantarillado sanitario, centros educativos y sobre todo servicios en salud. La falta de estos servicios en salud, repercuten de manera directa como es evidente en la calidad de vida de la población.

Debido a este elevado índice de zonas carentes de servicios básicos en la ciudad de Tarija, surgen como consecuencia continuos problemas de salud, especialmente en sectores vulnerables de la población como niños y ancianos, los cuales recurren de manera directa y en gran número al Hospital General San Juan de Dios, complicando aún más la escasa y deficiente atención médica de este centro hospitalario debido al gran número de personas que recurren al mismo.

El Distrito N° 7 (zona de estudio) de la ciudad de Tarija, presenta los mismos problemas de crecimiento poblacional y cierta deficiencia en sus servicios básicos que años anteriores, en especial el alcantarillado sanitario, lo cual agrava los problemas de salud. La zona cuenta con centros de salud cercanos al mismo, tipo postas y con atenciones básicas en salud de nivel primario, que por los años de funcionamiento y ante el crecimiento de la población, quedaron muy pequeños y carentes de una adecuada atención.

Por lo tanto, surge la motivación de desarrollar este proyecto para Diseñar la Estructura de un Centro de Salud para el barrio Defensores del Chaco, como alternativa de desconcentración de los servicios de salud del Hospital General, y

atender no solo al Distrito N° 7, sino también a los Distritos aledaños y sobre todo a los barrios de la zona norte de la ciudad de Tarija.

Se planteó como objetivo principal realizar el Diseño Estructural de un Centro de Salud de primer nivel de atención en el Distrito N°7 de la ciudad de Tarija. Que cuente con ambientes adecuados y necesarios para las atenciones en salud. La misma se la realiza en base a los requerimientos del Distrito, en coordinación con la Dirección de Programación y Proyectos de la Alcaldía Municipal de Tarija.

Que luego de realizar el Diseño Estructural mencionado y realizando las verificaciones técnicas de diseño pertinentes, se concluye que el diseño presenta resultados coherentes y que siguen las recomendaciones de la norma boliviana del hormigón. Y que su presupuesto económico calculado es razonable.